

Fecha: 10-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **Squella acusa que dichos de Boric contra Trump "sepultan" opción de Bachelet en la ONU**

Pág. : 19

Cm2: 319,2

VPE: \$ 191.864

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

**El timonel y senador electo del Partido Republicano atribuyó a la ofensiva discursiva del Presidente contra el mandatario de EE.UU. un costo diplomático para la postulación chilena. Recordó que Washington integra el grupo de potencias con poder de veto en el Consejo de Seguridad.**

El presidente y senador electo del Partido Republicano, Arturo Squella, instaló este viernes una advertencia política con proyección internacional: a su juicio, las críticas del Presidente Gabriel Boric contra su homólogo estadounidense, Donald Trump, terminarían por frustrar la eventual candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet a la Secretaría General de Naciones Unidas. La tesis, difundida durante la tarde, se apoya en un argumento de realpolitik: sin el visto bueno —o, al menos, sin el bloqueo— de las potencias con poder de veto, cualquier carta a la ONU

quedá expuesta a una derrota anticipada.

Las declaraciones de Squella se dan tras una semana marcada por el giro más severo en la crisis venezolana y sus ondas expansivas en la región. El sábado 3 de enero, Estados Unidos ejecutó una operación que terminó con la captura de Nicolás Maduro y su traslado a Nueva York para enfrentar cargos federales; el hecho abrió una controversia internacional por soberanía, legalidad y precedentes.

En ese contexto, el Presidente Boric condenó la acción militar y advirtió sobre los riesgos de

## **Squella acusa que dichos de Boric contra Trump "sepultan" opción de Bachelet en la ONU**



normalizar intervenciones de ese tipo, sintetizando su postura con una frase que se replicó con fuerza: "Hoy es Venezuela. Mañana podría ser cualquier otro". La crítica se extendió luego a un cuestionamiento directo al estilo de liderazgo de Trump y a quienes buscan alinearse con él, en una publicación en la red social X donde el Mandatario sostuvo que "los líderes que le rinden pleitesía y se muestran serviles" al Presidente de EE.UU. "solo se humillan", agregando que su administración "vulnera permanentemente el Derecho Internacional" y "la misma dignidad humana". Para Squella, ese tono no sería inocuo en el tablero global. "No hay que ser experto en materias internacionales para darse cuenta que el Presidente Boric con sus declaraciones terminó por sepultar cualquier alternativa de una candidatura de Michelle Bachelet a las Naciones Unidas", señaló, en una intervención recogida por medios nacionales.

El punto que el líder republicano pone sobre la mesa es estructural: la elección

del Secretario General depende de un delicado equilibrio, donde el Consejo de Seguridad juega un rol clave y los cinco miembros permanentes —Estados Unidos, China, Rusia, Francia y Reino Unido— cuentan con derecho a voto. En la práctica, una negativa de cualquiera de esas potencias puede bloquear una recomendación, volviendo determinante la relación política con Washington.

La polémica agrega presión a un debate que ya venía cargado de lecturas cruzadas dentro de Chile: por una parte, quienes sostienen que la defensa del derecho internacional debe ser consistente, incluso si incomoda a aliados; por otra, quienes advierten que un enfrentamiento verbal con la Casa Blanca puede tener costos concretos para intereses estratégicos, incluida una candidatura chilena a un cargo multilateral.

Con sus dichos, Squella no solo interpela al gobierno saliente, sino que instala un flanco para la transición política: a menos de dos meses del cambio de mando, el intercambio de declaraciones sobre Venezuela y la relación con EE.UU. comienza a impactar discusiones de política exterior donde, tradicionalmente, La Moneda busca mostrar continuidad de Estado